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新华社北京5月23日电 台湾地区领
导人赖清德“5·20”讲话大肆宣扬分裂谬
论，煽动两岸对立对抗，释放谋“独”挑衅危
险信号，引起了在大陆工作生活学习的台
湾同胞强烈不满。他们深感失望、揪心，更
感忧虑、焦心。

“将台湾人民推向危险深渊的正是他”

“听了赖清德的讲话，心情很沉重。”来
大陆创业已8年的李伟国告诉记者，同为中
华民族一分子，两岸同胞是家人、亲人，不
是敌人。赖清德嘴上称“台湾人民热爱和
平，与人为善”，而将台湾人民推向危险深
渊的正是他本人。

“担忧在台湾的家人，未来 4 年又要
继续身处水深火热之中。”李伟国表示，走
谋“独”挑衅路线，只会让台湾更加兵凶战
危，大家都很忧虑台湾的前景。赖清德为
谋一己私利，不惜赔上台湾人民的幸福生
活。

“非常痛心！”64 岁的台商陈俊任 2002
年来到湖南长沙投资兴业，见证了大陆的飞
速发展。“两岸关系不好，台湾就不会好。赖
清德将‘两国论’搬上台面，当日台股应声大
跌就是例证。”他说。

“非常揪心！”台中姑娘吴婷婷高中随
父母来到大陆，现在和丈夫定居长沙。她
对记者说，两岸关系的好坏，对他们这种两
岸家庭影响很大。

吴婷婷说，过去 8 年民进党“执政”，两
岸关系急转直下，加上疫情影响，往返台中
与长沙十分不便。“我一直期盼两岸关系能
够改善，两岸交流能够恢复，但赖清德的讲
话令人大为失望。”

“大家感受不到赖清德愿与大陆沟通
的诚意，对两岸关系未来充满担忧。”在大
陆打拼已 10 年的台胞林元达说，赖清德的
言论荒谬且危险。两岸的事是中国人的家
务事，妄图借外力插手其中，很不明智，也
不可能成功。

“受害的是台湾老百姓”

“过去 8 年，民进党当局的‘台独’政策
让两岸关系严重恶化，台湾经济民生严重
受损。”林元达表示，如果赖清德坚持走错
的路，势必会进一步损害台胞台青的切身
利益，岛内农渔民和观光业者生计也将持
续受到拖累。

林元达多年致力推动两岸文化和青年
交流。他说，在大陆的台商台青和在岛内
的亲朋邻里，都渴望两岸多交流、常走动，
期盼两岸融合发展带来更美好的生活，这
是台湾的主流民意。今年岛内两项选举
中，多数选民没有将票投给民进党，因为大
家对他们是不信任、不放心的。

“台湾民众希望安居乐业，过好日子，
而不是每天提心吊胆。”李伟国说，过去8年
民进党当局勾结外人搞“台独”挑衅，造成
两岸交流合作受阻、岛内许多产业萧条，还
耗费民脂民膏大搞军购，以致民生艰困，受

害的是台湾老百姓。
“台湾社会的主流民意是希望两岸关

系能和平发展，避免陷入动荡。”福建师范
大学台湾教师高维宏说。

“这些年两岸关系持续冰封，究其原因
与责任，就在民进党当局。”在大陆发展超
过 20 年的台商吴家莹表示，要和平、要发
展，要交流、要合作，是两岸同胞的共同心
声。两岸关系好，台湾民众、企业才能获得
更多利益福祉。

“赖清德不要继续错下去”

“大陆始终对台胞充满善意，很多台商
台青在大陆发展蒸蒸日上。”林元达说，他
们家族在大陆几十年的发展经历令其充分
体会到，走两岸融合发展的正道，台胞的日
子才会越来越好。

“两岸是一家人，合则两利，分则两
害。”他表示，希望民进党当局能迷途知返，
真诚与大陆对话、沟通，恢复并增进两岸人

文交流与经贸合作，造福更多台胞。
江苏省昆山市台协会会长孙德聪表示，

在大陆的台商希望两岸关系和平发展，期待
两岸融合发展日益深化，让更多台胞分享大
陆发展机遇，共同壮大中华民族经济。台胞
渴望尽快恢复两岸交流，同胞多走动、多见
面才能减少分歧与误解，促进心灵契合。

“两岸同胞都是中国人。两岸在坚持
‘九二共识’基础上友好互动，曾开创两岸
关系和平发展局面，两岸同胞共蒙其利。”
吴家莹表示，“九二共识”是两岸关系的定
海神针，是两岸良性互动、相向而行的“通
关密语”。大陆方面早已释放出极大善意，
赖清德必须面对是否承认“九二共识”这一
道题，不要继续错下去。

“真心希望两岸和平、不要有战争，因为两
岸都有我的家人。”李伟国表示，民进党当局应
该做到人民利益至上，而不是为了一己一党私
欲，把人民当赌注。（执笔记者：刘明洋，采写
记者：邓倩倩、张玉洁、陆华东）

失望、揪心、忧虑
——大陆台胞对赖清德“5·20”讲话表示强烈不满

新华社济南5月 23日电（记
者萧海川）记者从山东农业大学
获悉，学校李传友教授团队在植
物再生领域研究取得重要成果，
经研究发现，细胞受伤而产生的
再生因子 REF1，是引发组织修
复和器官再生的原初受伤信号
分子。这将为植物基因研究领
域带来显著应用价值。相关成
果在北京时间 22 日晚在线发表
于国际知名学术期刊《细胞》。

细胞损伤是触发动植物启
动 再 生 程 序 的 原 初 物 理 诱 因 。
20 世纪 70 年代，科学家发现小
肽信号系统素和植物激素茉莉
酸通过共同的信号通路来调控
植物的系统性防御反应。随后
的研究中，科学界对植物系统性
防御的信号转导机理有了深入
认识，但对植物损伤修复和器官
再生的机理了解不多。因此，在

《科学》杂志创刊 125 周年之际提

出的 125 个人类未知的重大科学
问题中，“是什么调控器官再生”
被列为最重要的 25 个科学问题
之一。

李传友教授团队长期以番茄
为研究对象，用遗传学手段解析
由系统素和茉莉酸共同调控的植
物系统性防御信号通路。经过多
年研究，团队在一系列系统素信
号通路发生变化的番茄突变体
中，鉴定出一个在防御和再生方
面同时表现缺陷的突变体。

在对这一突变体后续研究和
对比实验中，研究人员确认了一种
小肽的关键作用，外源施加这一小
肽可显著提高番茄的再生能力。
研究团队遂将其命名为再生因子
REF1。再生因子 REF1 调控植物
再生的过程，包括受体蛋白的识
别、转录激活细胞重编程调控因
子、进一步放大REF1信号等，都得
到研究证实。

以再生因子 REF1 切入，研究
团队还发现在植物界，REF1 小肽
及其受体广泛分布在双子叶植物
和单子叶植物中。外施REF1不仅
可以显著提高番茄再生能力和遗
传转化效率，还可以将大豆、小麦
和玉米等作物的再生能力、遗传转
化效率提高数倍。这为生物育种
中解决作物遗传转化效率低等瓶
颈问题，提供便捷普适的方案。

中国科学院院士种康认为，这
一研究对细胞分化与再生领域的
基础科学研究和生物技术应用都
具有突破性意义。植物再生因子
REF1 的发现和利用，对加快我国
生物育种产业化步伐意义重大。
中国科学院院士许智宏表示，植物
如何识别损伤刺激并启动组织修
复和器官再生过程，是植物生命科
学 领 域 长 期 悬 而 未 决 的 问 题 。
REF1 的发现，是解答这一问题的
重大进展。

我国科学家
揭示植物再生新机制


